

Que estaban paralizados por hallazgos arqueológicos en dos de ellos: Reiniciarán proyectos de hospitales para Río Bueno, Los Lagos y Puerto Varas

MOP confirmó que en noviembre se reanudarán esas obras, mientras que La Unión, en el mismo contrato, es prioridad para obtener permisos del CMN.

EQUIPO DE REGIONES

El Ministerio de Obras Públicas (MOP) confirmó que en noviembre reiniciará los proyectos de construcción de los nuevos hospitales para Río Bueno y Los Lagos, en la Región de Los Ríos; y de Puerto Varas, en la Región de Los Lagos.

A fines de 2020, el MOP llamó a licitación para la "Concesión de la Red Los Ríos - Los Lagos", que contempla la reposición de tres hospitales en Los Ríos —en las comunas de Los Lagos, La Unión y Río Bueno—, además de la construcción de un nuevo recinto asistencial en Puerto Varas, en la Región de Los Lagos.

Tras la adjudicación de dicha concesión en marzo de 2022 por US\$ 297 millones a la Sociedad Concesionaria Región Sur, en mayo de este año el MOP comunicó la suspensión del millonario contrato. La razón: hallazgos ar-

queológicos en las zonas de construcción, principalmente en los proyectos de Puerto Varas y La Unión.

La suspensión fue general, ya que al formar parte de un solo contrato de concesión, todos los proyectos debieron ser paralizados, lo que generó críticas transversales en su momento.

Sin embargo, esta semana la titular del MOP, Jéssica López, confirmó la reanudación de las iniciativas en Los Lagos, Río Bueno y Puerto Varas.

"Pudimos sortear todas las gestiones frente al Consejo de Monumentos Nacionales (CMN), que nos liberó esos proyectos, por lo que podemos iniciar las obras", dijo López.

Respecto del Hospital de La Unión, la secretaria de Estado aseveró que será prioridad nacional y que seguirán trabajando para poder iniciar las obras también en ese establecimiento.



LOS LAGOS.— Aquí se construirá el Hospital de Puerto Varas que apenas iniciado debió paralizar la instalación de faenas por hallazgos arqueológicos.

Por su parte, la seremi del MOP en Los Ríos, Nuvia Peralta, explicó que "se han hecho muchos esfuerzos para destrabar y separar los contratos y agilizar los proyectos de diseño y construcción de estos hospitales".

Respecto del hospital de La Unión, expuso que solo falta obtener la aprobación y que se está avanzando con el CMN para reiniciar el proceso.

La alcaldesa de Río Bueno, Carolina Silva, destacó la reactivación del proyecto y precisó que es "anhelado, querido, deseado y muy necesario para todos los habitantes de la comuna, sus alrededores y también nuestras comunas vecinas y aledañas".

En detalle, dicho recinto asistencial —categorizado como de mediana complejidad— tendrá una superficie de 43 mil m² y se

proyecta para atender a una población estimada de 53 mil personas, provenientes de Río Bueno y Lago Ranco.

Tendrá 120 camas, distribuidas en 53 de cuidados básicos, 47 de cuidados medios y 20 de salud mental.

El jefe comunal de Los Lagos, Aldo Retamal, sostuvo que es "necesario" reactivar rápidamente el proyecto pues "es una obra muy sentida para nuestra comuna hace mucho tiempo".

Para Los Lagos se proyectó un hospital —de baja complejidad— de 15 mil metros cuadrados, para la atención de unos 25 mil habitantes de Los Lagos y Futrono, con 36 camas, 14 boxes de consultas médicas, servicio de urgencia y un pabellón de cirugía menor.

En Puerto Varas, el alcalde Tomás Gárate destacó que el CMN "aceptara en conformidad el plan de rescate de los hallazgos ar-

Los Ríos. El Hospital de Río Bueno tendrá 43 mil m² con capacidad de 120 camas, destinado a atender una población estimada de 53 mil personas.

queológicos y podamos retomar este proyecto tan sentido por la provincia y la región".

Allí, se plantea la construcción de un recinto de mediana complejidad de 59 mil metros cuadrados, proyectado para atender a unas 158 mil personas de las comunas de Puerto Varas y zonas cercanas, como Llanquihue, Fresia o Frutillar y dispondrá de 190 camas de diferente categorización.

Red Nacional de Hospitales

Estos recintos son parte de la Red Nacional de Hospitales del MOP, con 27 proyectos contemplados, que no ha estado exento de problemas, algunos por efecto de la pandemia y otros por desfases en obras complementarias, como ocurre con los hospitales de Ancud y Quellón.

